

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lanzeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año X

PALMA DE MALLORCA
Lunes 22 de Diciembre de 1919

Núm. 3.266

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Los descargadores del puerto

Una comisión de patronos de los que firmaron las bases por las cuales quedó solucionado el conflicto de los descargadores del puerto ha visitado al Gobernador para manifestarle no estar conforme con dichas bases por figurar en ellas una cláusula que no había sido convenida ni fué leído al ser las bases; dicha cláusula dice que no se podrá admitir ni emplear más que a obreros del Sindicato.

Con tal motivo, circuló la noticia de que hoy se declararía el paro general en el puerto; por esta causa esta mañana se ha redoblado la fuerza de la Benemérita en dicho punto.

Hoy muchos obreros trabajan en los veleros, pero las mercancías no son transportadas a su destino, a causa del «boicot» que han declarado al patrono Guasp (a «Boiras» los carreteros, por haber este despedido a los obreros que no quisieron efectuar la descarga del carbón que condujo para la «Isleña» el vapor ruso «Nicolas».)

Con el patrón Guasp trabajan diez carreteros, los cuales estaban ocupados esta mañana en transportar carbón al «Rey Jaime II». Después de haber carbonado dicho buque, procederán al transporte de las mercancías de los veleros.

La sociedad de patronos «La Auxiliadora» ha adquirido un camión automóvil de la Casa Vidal Reus para efectuar el transporte de mercancías habiéndose ya efectuado las pruebas y pudiendo cargar hasta cuatro toneladas.

Notas de Sociedad

Nuevo oficial de Estadística

Después de brillantes ejercicios, verificados en Madrid, en las oposiciones a oficiales terceros del Estado en el cuerpo auxiliar de Estadística ha sido aprobado, obteniendo plaza, el estudiante joven don Damián Serra y Reus, hijo de nuestro particular amigo el jefe de la Sección provincial de Estadística de Baleares.

Nuestra más cordial enhorabuena.

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita María Fernanda Dezcallar para el joven artífice valenciano el capitán de artillería, con destino en la Comandancia de Mallorca, don Enrique Fernández de Córdoba.

Enfermas

Desde hace algunos días se encuentran enfermas, guardando cama, las distinguidas señoras doña María Vert, viuda de Morell, y doña Coloma Rosselló, Vda. de Sans.

Desearíamos pronto y total restablecimiento.

De viaje

Ayer llegaron de Valencia, a bordo del vapor «Rey Jaime II», los alumnos de la Academia de infantería don Joaquín Rosillo de Zagrana, don Julián Salom, don Juan Alcover, don Cristóbal Real, don Juan Amer y los señores Semir, Cirer y Crespi.

En el mismo buque llegaron los jóvenes don Gabriel y don Guillermo Ramis de Ayreñor y don Juan y don Pedro Palou de Comasera.

—Anoche embarcó para Barcelona el Gerente de la Compañía de Tranvías don José Esteva.

—Esta mañana ha llegado de Barcelona el armador don Pedro Garcés.

La feria de Santo Tomás

Ayer, fiesta de Santo Tomás, vinieron a Palma, desde los pueblos, según antigua costumbre, muchos payeses, que, durante todo el día, animaron la población. Las tiendas, que permanecieron abiertas a público, vieron también visitadísima, especialmente de familias campesinas, y propio ocurrió en los espectáculos públicos en todos o casi se registraron leños completos.

En la avenida de Alejandro Rosselló se celebró la tradicional feria de pavos y lechonas, y a la se reunió, en particular al medio día, numeroso y distinguido público. Los pavos se vendían, en general, a razón de 150 pesetas la tercia. Y a propósito de esto, podemos decir que el Gobernador civil, Sr. Díez, teniendo noticia de que se intentaba embarcar clandestinamente pavos por Alcudia, dió severísimas instrucciones para evitar se realizaran los supuestos embarques; medida que seguramente ha contribuido a que no aumentaran aun más de precio los pavos.

Anoche la feria de turrones y pastorcillos, celebrada en los pórticos de la plaza Mayor, vióse igualmente muy animada.

Los liberales

Ayer se celebró en el Círculo liberal una reunión convocada por la Comisión consultiva y a la que asistieron los jefes locales de los pueblos.

Quedó constituido el Comité del partido, que formarán los jefes de los pueblos, y se otorgó un voto de confianza a la Comisión consultiva para que proceda a la elección de las personas que deben dirigir el partido.

Pronunciaron sendos discursos D. Bernardo Amer y D. Luis Alemany.

Más tarde los asistentes al acto celebraron un banquete en el nuevo comedor del hotel «La Alhambra». Al final, brindó don Bernardo Amer, y se acordó dirigir a don Alejandro Rosselló el siguiente telegrama: «Alejandro Rosselló.—San Marcos, 37.—Madrid.

Con todos representantes pueblos y gran entusiasmo constituyóse Comité provincial en cuyo acto y comida cariñosa saludar e cariñosamente.—Amer».

Un grupo de regionistas ha ingresado en el Círculo liberal. Anoche dicho grupo hizo su entrada en la Sociedad, con motivo de lo cual los nuevos socios expidieron el siguiente telegrama: «Alejandro Rosselló.—San Marcos, 37.—Madrid.

Jóvenes regionistas al ingresar en el Círculo Liberal saludan atentamente. Unzué, Capó, Sancho Quintana, Comas, Forteza, Forteza Rey, Ferrer, Oliver, Barder, (Emilio y Bartolomé), Banqué, García y Roca».

Los fabricantes de calzado

El Presidente de la sección de calzado de la «Unión Industrial» recibió el siguiente telegrama del Presidente del «Círculo de Unión Mercantil», de Ciudadela:

«Debido a la situación crítica que ha originado R. O. 29 Agosto, mayoría fabricantes isla proponen el cierre de fábricas y talleres mientras Gobierno no autorice exportación calzado única medida para imprimir vida dicha industria. Ruegole comunique telegráficamente si citada proposición merece conformidad esos fabricantes y si consideran conveniente apoyarla con igual procedimiento. Si lo dote efectuosamente.—Benejam».

También el fabricante Sr. Estrany recibió este telegrama:

«Agradeceré comuniqueme su opinión referente telegrama cursado por este Círculo Mercantil a Unión Industrial esa.—Segat».

A él contestó el Sr. Estrany con este otro: «Opino soliciten se adhieran la mayoría centros producción calzado toda España y nosotros mañana en Asamblea cooperemos igual sentido. Entiendo es insostenible esta situación.—Estrany».

Los patronos zapateros celebraron ayer una reunión, habiéndose acordado en ella telegrafiar a todos los fabricantes de toda España, preguntándoles si están conformes en acceder a la petición del delegado de los fabricantes de Ciudadela, y, en caso afirmativo, cerrar todos los fabricantes de Mallorca, sin que ella signifique amenaza a los obreros, sino debido a la situación crítica del asunto. Además, acordaron protestar del desamparo en que se ha visto la industria de calzado de Mallorca por sus representantes en Cortes.

Dichos fabricantes visitaron luego al Gobernador, a quien expusieron su situación.

En su vista, dicha autoridad puso al Ministro de Abastecimientos el siguiente despacho:

Recibo visita numerosa comisión fabricantes calzado esta isla para exponerme difícil situación por que atraviesan, la que originará un cierre indefinido de sus fábricas con el consiguiente despido de obreros. Que no piden la libre exportación de calzado, sino que se atiendan conclusiones que formula Comité Barcelona que ostenta representación fabricantes España y posee relación existencias cada fábrica, tanto de lo fabricado para consumo nacional, como para exportación. Como industria fabricación calzado es una de las más importantes riquezas, tanto de esta isla como de la de Menorca, y cierre fábricas supondría quedasen sin trabajo más de veinticinco mil obreros, me permito apoyar ante V. E. petición que por mi conducto, respetuosamente, le formulan estos fabricantes».

Instituto de Medicina social

El sábado, por la tarde, en el local del Dispensario antituberculoso «Felisa de Borbón», tuvo lugar la anunciada reunión para tratar de la constitución en Mallorca de una «Así» del Instituto de Medicina social.

Después de un discurso del Dr. López

Navidad de 1919

En la fábrica de dulces y chocolates

Vicente Roselló

Olmos, 139

Se hallarán toda clase de turrones, dulces, bombones, peladillas, barquillos y las tan aceptadas CAJITAS DULCES PROPIAS PARA REGALO.

Productos garantidos

Se necesitan BORDADORAS

especialmente para trabajos finos

MANUEL BONET, San Nicolás, 23, 25, 27

Para acompañar los Turrones son insustituibles las ricas

Cocas de CA'S DONAT

Unión, 37—Palma

Comas, en que expuso los fines de dicha institución, se aprobaron las siguientes conclusiones:

1.ª Se impone la creación de la «Así» en Mallorca de dicha agrupación.

2.ª Documentarse por medio de folletos ya publicados por el Instituto de Madrid.

3.ª Orientarse por medio de informaciones y fuentes de conocimiento de dicha institución.

4.ª Hacer una activa propaganda para que fructifique la idea.

Para realizar los trabajos encaminados a la constitución de dicha «Así», se nombró una Comisión, formada de los señores López Comas, Losada, Alomar, Reynés y Aguiló.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—El Beato Nicolás Factor, confesor; santa Victoria, virgen.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Felipe Neri, dedicadas a la Sagrada Familia por varios difuntos: Exposición a las seis y a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las cinco y media, Rosario, novena de Beñén y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Soledad, en las Milánas.

Dependiente

Se necesita para droguería y ferretería. Informes Centro de Anuncios.

Banco Nacional de Mutualidades

En su Delegación para Baleares, calle de Jovellanos, número 11, entresuelo, desde el día 1.º de Enero próximo de 9 a 12 de la mañana queda abierto el pago de los intereses correspondientes al cuarto trimestre del año actual de los Títulos Hipotecarios de la serie A debiendo ser necesaria la presentación de los referidos títulos.

Aviso al público

Don Francisco Ferrer Moragues nos suplica hagamos público en estas columnas la adquisición de la relojería «La Campana» sita en la calle del Sindicato núm. 37 en Palma habiendo cesado en la propiedad de la de la calle del Comercio de la ciudad de Lica.

Por tal motivo, al despedirse de sus amigos y clientes, les ofrece de nuevo sus servicios en dicha relojería, al par que su domicilio particular, calle Cofradía 51.º Palma.

Lo bueno siempre se impone, lo barato es siempre malo, no se deje engañar el público con CAFES adulterados...

Antigua Casa Llofriu

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Del Extranjero

Madrid, 21 (530)

Contra los juegos de hazard

Nauen.—La Asamblea nacional ha votado en tercera lectura la ley contra los juegos de hazard. Luego se acordó celebrar una manifestación en pro de la repatriación de los prisioneros de la guerra.

Disturbios en El Cairo

El Cairo.—Se han producido nuevos disturbios. Los revoltosos, en su mayoría estudiantes, recorrieron las calles. La policía fué impotente, teniendo que intervenir la tropa.

Las manifestaciones se reprodujeron el día siguiente, apedreándose los edificios militares. Las tropas lograron dispensar los revoltosos.

La actriz Sarah Bernath

París.—El próximo Febrero reaparecerá en un teatro de Lyon la actriz Sarah Bernath estrenando una obra de Rene Franco escrita para ella. Después esta misma obra será representada en París.

Visita de especulación a los artículos alimenticios

París.—Se ha efectuado la visita de especulaciones a los artículos alimenticios. Se

ha encargado al nuevo Subsecretario de Abastecimientos que abra una información sobre la liquidación de los stocks americanos. A consecuencia de dicha información se ha detenido a 24 individuos, entre los que se rumorea hay un alto funcionario, un jefe del Gabinete y un exministro.

Falta de carbón

París.—A consecuencia de la falta de carbón, 24 pueblos de los alrededores de París se han visto privados del gas. Por la misma causa, las Compañías de tranvías han tenido que suspender el servicio.

La cuestión de las tarifas ferroviarias

París.—La cuestión del aumento de las tarifas ferroviarias preocupa hondamente al Ministro de Hacienda. Este ha manifestado la necesidad de una amplia reforma en dichas tarifas.

Reduciendo el servicio en f las

París.—A pesar de las rectificaciones, se asegura que se presentará a la Cámara un proyecto reduciendo a dos años el servicio en filas.

Consejo de Ministros

París.—El Consejo de Ministros celebrado en el Palacio del Eliseo, estuvo presidido por Poincaré.

En él se estudió la cuestión económica-financiera. En el próximo Consejo, que se celebrará el martes, se llegará a una solución rápida.

El atentado contra el Virrey de Irlanda.—Precauciones

Londres.—El atentado contra el Virrey de Irlanda ha producido gran impresión. Se teme que esto entorpezca la solución del problema de los irlandeses.

Se confirma que Lloyd George hará el lunes, en la Cámara de los Comunes, una exposición sobre el proyecto de administración de Irlanda.

La policía de Londres ha adoptado precauciones para prevenir cualquier atentado contra el Gobierno.

La agresión del Virrey de Irlanda le realizaron veinte individuos, los que colocaron un camión en la carretera. Con dicho camión se hizo parar el automóvil del Virrey, disparándole muchos tiros.

La lucha en Rusia

Helisfors.—Denikin ha obtenido una gran victoria en dirección a Camichina, aprisionando 12 000 hombres.

Moscu.—Las tropas rusas han entrado en Kíeff. Las tropas blancas se retiran.

La cuestión social y el orden público

Madrid, 21 (100)

Sucesos en Lopera.—Un muerto y 18 heridos.—Detenciones

El Ministro de la Gobernación, hablando con

los periodistas acerca de los sucesos ocurridos en Lopera, nos manifestó que éstos eran consecuencia de las propagandas socialistas.

«Un cabecilla socialista—nos dijo—con elementos de las mismas ideas, intentó que los socios del Sindicato católico abandonaran el trabajo, la que fué impedido por la Benemérita».

Esta fuerza detuvo al cabecilla de los obreros, a quien éstos siguieron, pidiendo se le libertara; un grupo de seiscientos agredió a la Benemérita, la que se defendió a tiros, resultando muerta una niña de ocho años que llevaba consigo un propagandista socialista y diez y ocho heridos, dos de ellos graves.

Durante los sucesos fueron también detenidos treinta revoltosos».

La huelga de tranvías madrileños

La huelga de tranvías madrileños continúa en igual estado.

El servicio se presta casi normalmente, habiéndose ejercido ligeras concesiones.

En un tranvía se incendió el motor, produciendo algunas erosiones a dos guardias que iban en la plataforma.

El Gobernador, hablando de la huelga con los periodistas, manifestó que había conferenciado con los huelguistas y que espera la resolución de la Compañía.

A última hora de la tarde se advirtió la presencia de la guardia civil en las calles de Madrid.

Los huelguistas se muestran poco optimistas respecto a la actitud que adopte la Compañía.

El «lock-out» en Madrid

El día de ayer, quinto de «lock-out», transcurrió notando el público los efectos del paro patronal.

Como se anunció, los obreros del ramo de construcción acudieron a las obras para percibir los jornales, más éstos les fueron negados para los patronos. Los obreros se mantuvieron, excepto en algunos casos, en actitud correcta, permaneciendo durante la tarde grupos de ellos en las calles.

En el local de la Federación solo se sabía que habían ocurrido los incidentes conocidos, y allí se nos dijo que los patronos se mantendrán en su actitud hasta que el Gobierno cumpla las conclusiones que fueron entregadas al anterior Ministro de la Gobernación, y sin que se nieguen absolutamente a parlamentar cuando lo estime justo.

El lunes por la tarde volverá a reunirse la Asamblea en el edificio de la Federación. Este se halla custodiado.

En la pizarra de la Federación se ha fijado un aviso exhortando a los patronos a que no paguen a los obreros.

Sucesos en Calatayud.—Dos muertos y catorce heridos

Zaragoza.—En Calatayud, los obreros tejedores en huelga trataron de celebrar un mitin, a pesar de que el Alcalde lo pro-

Lotería Nacional

Sorteo de hoy

EL GORDO: 7.500.000 pesetas

Ha correspondido al núm. 53.452 despachado en Madrid

Segundo premio: 3.500.000

Ha correspondido al núm. 27.725 despachado en Santander

Tercer premio: 2.000.000

Ha correspondido al núm. 11.507 despachado en Valencia

Cuarto premio: 1.000.000

Ha correspondido al núm. 00.000 despachado en

Quinto premio: 500.000

Ha correspondido al núm. 00.000 despachado en

Sexto premio: 300.000

Ha correspondido al núm. 19.876 despachado en La Línea

Con 100 000

Con 40 000

18.556, Zaragoza

28.955 Madrid

Con 90 000

Con 30 000

51.562, Valladolid

Con 80 000

40.602, Santander

Con 70 000

17.444, Almería

Con 60 000

55.069, Barcelona

Con 50 000

28.382, Coruña

2.740

25.756 Bilbao

10.515, Madrid

34.201, Madrid

45.188, Barcelona

20.962 Bilbao

23.917, Santander

21.253 Madrid

11.184, Puente Genil

58.490, Madrid

14.924, Bilbao

42.036, Madrid

59.579, Barcelona

Sueltos y noticias

Elección provincial

En el «Boletín Oficial» se ha publicado la siguiente circular del Gobernador:

«Acordada por la Excmo. Diputación provincial la declaración de la vacante de un Diputado en el distrito de Ibiza motivada por el fallecimiento de don Ignacio Riquer Lobet, en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 59 de la ley de 29 de Agosto de 1884, he acordado convocar a elección parcial para cubrir una vacante de Diputado provincial por el distrito de Ibiza para el domingo 4 de Enero próximo.»

Incendio en Manacor

En Manacor, en la madrugada del sábado último, se produjo un incendio en el garage que don Antonio Amer Llodrà posee en la calle de Juan Lliteras.

El fuego, que desde el principio tomó grandes proporciones, dejó convertido el garage en una gran hoguera, que quemó dos automóviles, varias latas de gasolina, un barril de aceite y un carrozaje.

Del incendio, que se cree casual, se calcularon las pérdidas en unas veinticinco mil pesetas.

Cuchilladas

La Benemérita del puesto de San Antonio Abad a cuenta de haber detenido a un individuo que se sospecha hirió a un convecino suyo con una cuchilla en el muslo derecho.

Carteristas

La policía reembarcó ayer para Barcelona a dos carteristas, que fueron detenidos ayer y que se supone habían elegido esta capital como campo de sus operaciones durante las fiestas.

Los panaderos

Las gestiones que se venían efectuando entre la sociedad «El 1.º de Mayo» y los patronos panaderos han dado por resultado que el público pueda durante estas fiestas estar debidamente atendido, para lo cual, durante los días del 20 al 25 del actual, podrá empezar la jornada a las tres de la madrugada la primera tanda y la segunda tanda terminará su trabajo a las 25.

El Directorio para 1920

Ha quedado terminado el nuevo Directorio para 1920, y ha sido puesto a la venta en la librería de Guasp.

También se ha puesto a la venta la nueva colección de Propios de la Diócesis.

Calendario

De don Luis Karakadze y Fermonde, delegado en Baleares de la Sociedad anónima de seguros «Banco Vitalicio de España», hemos recibido un artístico calendario.

Juegos prohibidos

El Gobernador civil, señor Díaz, ha impuesto multas de 500 pesetas a distintos dueños de cafés de Sineu, y de a 100 pesetas a otros dos de Llubi, por sospechas de que en sus establecimientos se jugaba a los prohibidos.

La venta de tabaco

En la tarde del sábado, al pederser en los estancos a la venta del tabaco que les había sido entregado en la Tabacalera, se formaron grandes colas. A algunos estancos tuvo que acudir, para contener al público, fuerza de la guardia civil; ésta se vió en la precisión de dar una carga, sable en mano, junto al estanco de la calle de la Cadena.

La Exposición regional de arte.

La Sociedad «La Veda» ha concedido un donativo de mil pesetas para contribuir a

los gastos que ocasione la Exposición regional de arte, y otro de mil pesetas, con el mismo objeto, ha otorgado el Ministro de Instrucción pública gracias a gestiones del Senador del Reino don Fernando Weyler.

Movimiento en el puerto

Anoche salió el vapor «Mallorca» para Barcelona. Esta mañana han llegado el vapor «Bellver», de Barcelona y los pulebotas «Jaime» y «Arnold Oliver». Esta noche saldrá el «Jaime II» para Mahón y mañana el «Bellver» para Ibiza y Alicante.

Oficinas cerradas

Con motivo de ser mañana día de gala permanecerán cerradas las oficinas del «Crédito Balear», «Fomento Agrícola de Mallorca» y «Banco de Préstamos y Descuentos».

Caballeros

Los trajes y abrigos (a medida) alta novedad que os cuestan 18 y 20 duros, los hallareis en esta casa por 14 y 16.—Trabajo elegante y esmerado. Hechuras a precio económico. Siete Esquinas 17, Sastaría, (entre calle Colón y Platería).

Compro plata vieja

a buen precio. Platino, alhajas de oro y dentaduras usadas

Juan Miró Hermano

VIDRIERIA, 40

al lado de la Chocolatería Bordoy)

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el **ELIXIR ESTOMACAL** de Saiz de Carrias. Lo recomen los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fétidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigencia el estómago e intestinos, el enfermo como más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 36, MADRID. Se resalta fétido a quita la píldora.

El Ministro de la Guerra

Hoy llegará a Madrid el Ministro de la Guerra, general Villalba. Ayer se encontraba éste en San Sebastián.

Las tarifas ferroviarias

Se reciben en Fomento muchos telegramas de los accionistas y de los obreros de las Compañías ferroviarias reclamando el aumento de las tarifas.

El Cardenal Primado

El Arzobispo de Toledo, Cardenal Primado, ha llegado a Madrid, conferenciando con el ministro de Gracia y Justicia.

Nuevo director general

Ha sido nombrado Director general de Agricultura D. José Malcón.

Reglas que caducan

El día 31 de Marzo próximo caducarán las reglas dadas a los industriales con motivo de la guerra europea.

Madrid, 22 (1º00)

Llegada del Ministro de la Guerra

Procedente de París ha llegado el Ministro de la Guerra, general Villalba.

Conferenció con el Presidente del Consejo, y a las seis de la tarde juró la cartera de Guerra con el ceremonial de costumbre, cumplimentando después a las Reinas.

Declaraciones del nuevo Ministro de la Guerra

El general Villalba, una vez posesionado del cargo de Ministro, celebró una conferencia con el Capitán general señor Weyler; el Capitán general Primo de Rivera le envió su ayudante por que él estaba enfermo.

Como durante la mañana los comentarios fueron muchos por sus declaraciones hechas en San Sebastián, habiéndose gran interés por conocer sus manifestaciones.

Manifestó a los periodistas que aceptó el cargo por patriotismo; insistió en que carece de significación política. Soy amigo—dijo—de Melquíades Álvarez, pero esto no quiere decir que me incline a las izquierdas, pues mis normas de conducta han sido siempre cumplir estrictamente con mi deber.

Tanto de Marruecos como respecto a las Juntas de Defensa se mostró reservadísimo.

Madrid, 22 (5 30)

El nuevo Gobernador de Barcelona

Ayer tarde marchó para Barcelona el nuevo Gobernador civil de aquella provincia, señor Maestre Laborde.

El nuevo Cardenal Soldevila

Madrid, 22 (1º00)

Imposición del birrete

Zaragoza.—Con gran solemnidad se ha celebrado, en la Iglesia del Pilar, la imposición de birrete cardenicia a Arzobispo de Zaragoza Excmo. Sr. Soldevila.

Al acto asistieron las autoridades y comisiones.

El nuevo Cardenal, una vez que le fué impuesto el birrete, pronunció un elocuente discurso de gratitud.

A la fiesta acudió una gran concurrencia de fieles que testimoniaron el amor a su Prelado.

Noticias varias

Madrid, 21 (1º00)

Protesta contra las Juntas de defensa.—Un Párroco benemérito

Valencia.—El Ayuntamiento de Aguilas ha acordado protestar contra las Juntas de defensa y pedir la reintegración de los oficiales separados del Ejército.

—El pueblo de Alcázar ha dado el nombre del Párroco D. José Roblar, a la plaza de la iglesia, al objeto de perpetuar las virtudes y la caridad de aquel sacerdote. A éste, además se le ha regalado un valioso cáliz, con dedicación expresiva, adquirido mediante suscripción popular.

Madrid, 22 (1º00)

Nuevo Procurador general de Tierra Santa

Se ha nombrado Procurador general de Tierra Santa a Fray G. Bino Montoro.

Los Reyes en el Campo.—Saludando al Infante don Jaime

Su Majestad el Rey pasó el día de ayer en la Casa de Campo, a donde acudió la Reina Victoria a comer con su marido.

Los Infantes estuvieron durante la mañana en Palacio para saludar al Infante don Jaime y recoger impresiones de su viaje al extranjero.

POR CORREO

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Por nuestras informaciones telegráficas y postales los lectores de CORREO DE MALLORCA cuentan con los suficientes datos para comprender que la situación adquiere cada día caracteres más graves.

La miseria se ha ensañado de la clase obrera, y de ahí los asaltos a tiendas de comestibles, los atracos y los actos de terrorismo que se ven registrando.

El pánico se ha apoderado del pequeño comercio por los rumores que circulan de que en las próximas fiestas serán asaltados y saqueados los mercados, y los establecimientos en que se vendan artículos de primera necesidad.

Las autoridades han acordado ya prohibir las llamadas fiestas de pavos y la exhibición de artículos alimenticios en las puertas de los ultramarinos.

Se cree que en nochebuena permanecerán cerrados los mercados, cosa que restará mucha animación a fiesta tan celebrada en Barcelona.

—La Federación Patronal de Barcelona ha dirigido al Excmo. señor Capitán general el siguiente oficio:

«Esta Federación Patronal, profundamente impresionada ante el horroroso crimen de que han sido víctimas los dos guardias civiles tan ignominiosamente asesinados, no sabe ya como exteriorizar su protesta, agota-

do ya todos los conceptos en la inaudita serie de atropellos a la civilización y a la humanidad, que en Barcelona se vienen cometiendo.

Dígnese V. E. suplir con las más acres frases, el silencio a que nos sometemos, para no usar en documento a V. E. dirigido, léxico y conceptos que no serían convenientemente a los altos prestigios que tendríamos que condenar.

—Entre el elemento oficial ha producido gran indignación el horrendo crimen de que fueron entesayer víctimas los guardias civiles Francisco Gozalo y Marcelo Peromingo.

Se asegura que los individuos de dicho cuerpo han recibido órdenes severísimas para proceder contra todo el que altere el orden público.

—Desde hace varios días los teatros son objeto de especial vigilancia, por haberse dicho que en ellos se perpetrarán atentados de carácter terrorista.

—En la Federación Patronal se decía que, habiendo llegado a conocimiento de la misma que algunas casas dejan de recibir la correspondencia a ellas dirigida, por virtud de posibles intencionadas retenciones, se había rogado fuese notificado cualquier incidente ocurrido para subsanarlo, en caso de que obedeciera a bolcote de determinados funcionarios.

También se dijo en la expresada entidad que se había visto con gran complacencia la actitud del comercio de Barcelona, atendiendo por completo la indicación hecha por la Federación de cerrar sus establecimientos, con motivo del entierro de los dos guardias asesinados.

—Convocados por el Alcalde se reunieron en el Ayuntamiento los presidentes de todas las entidades económicas para ver la manera de que pongan a contribución toda su influencia para solucionar el actual conflicto social de Barcelona.

Al terminar, el Alcalde manifestó a los periodistas: «Consideran los representantes de las Corporaciones que han asistido a la reunión, que, dados los términos en que se ha desarrollado el problema social en Barcelona, sólo una intervención eficaz y urgente de Gobierno puede influir para encauzar una solución.»

Barcelona, 19 de Diciembre.

La acostumbrada feria de aves de la Rambla de Cataluña y el paseo de la Industria transcurre desanimada, habiendo acaudado contados vendedores.

—El artefacto recogido hace algunos días en la puerta de una farmacia de la calle de Clara, ha resultado ser una pila seca provista de una mecha.

—«Solidaridad Obrera», órgano en la Prensa diaria de los Sindicatos obreros, publica hoy el siguiente sueldo, que transmitimos con las oportunas reservas y sólo a título de información:

«Se asegura que se disolverá la Compañía llamada «Transmediterránea», en vista del desacuerdo que existe entre los navieros que la integran, acerca del modo de apreciar la solución que debía darse a la huelga de capitanes, pilotos y marineros.»

Esta disolución tendrá lugar en el próximo Junio, en que «expira el plazo de contrato del servicio de correos subvencionados.»

—En la madrugada de ayer estalló un petardo que hizo bastante ruido en la pared del teatro Cómico y el café del mismo nombre.

La explosión no causó desperfecto alguno y solo se notaron las huellas del explosivo en el suelo y en la pared que quedó ennegrecida por el humo.

—Durante el día de ayer, muy especialmente por la mañana, se notó más movimiento de obreros que en los restantes días de la semana.

Buen número de grupos, integrados casi todos e los por mujeres, acudieron a sus respectivas fábricas y talleres para que les fueran satisfechos los jornales no devengados correspondientes a esta semana.

Como se encontraron con las puertas de los establecimientos cerrados, originó ello algunas protestas.

En la calle de Gerona, un grupo de mujeres permaneció un buen rato golpeando las puertas de unos talleres y escenas parecidas se desarrollaron en las calles de Mantaner, Coello y otras.

Al acudir varias parejas de los cuerpos de la guardia civil y seguridad, los grupos se disolvieron.

—En el Gobierno civil se desarrolló anoche un hecho del que tienen noticia contadas personas.

Desde semanas atrás, la «Gaceta Catalana», órgano de la Defensa Social en la Prensa diaria, venía publicando sueltos asegurando que en una oficina se recaudaban cantidades para regalar una maleta al señor Amado el día que se decidiera a abandonar definitivamente esta provincia.

Anoche, a las siete, o sea poco antes de salir el señor Amado en el expreso de Madrid, se presentaron en el Gobierno civil unos veinte y cinco jóvenes con un pequeño maletín.

Dijeron a los ordenanzas que desearan entrevistarse con el señor Amado para hacerle entrega de un regalo.

Los ordenanzas, comprendiendo que se trataba de una broma que se quería juzgar al que hasta horas antes había sido su jefe, se negaron a franquear el paso a las habitaciones particulares a los jóvenes de referencia.

En éstas se hallaba el señor Amado haciendo los últimos preparativos para emprender el viaje.

Enterado de lo que ocurría, el Gobernador civil interino, señor de Prat, llamó a su despacho a los jóvenes del maletín y les ordenó que desistieran enseguida de su propósito, porque, de no hacerlo así, procedería contra ellos.

Los jóvenes, ante la actitud enérgica del señor Prat, abandonaron el Gobierno civil, diciendo que, fracasado su intento de entregar personalmente el maletín al señor Amado, se lo remitirían en paquete postal.

—Mañana llega el nuevo Gobernador civil, señor Maestre Laborde.

País Gaz.

Barcelona, 21 de Diciembre.

hibió, temiendo hubiese un choque entre obreros rojos y amarillos.

Los obreros rojos llenaron el teatro, pero el Alcalde, con varias parejas de la Benemérita, les obligó a abandonar el local.

A la salida, los obreros agredieron a la Benemérita, derribando del caballo al capitán que mandaba la fuerza, la que disparó contra los grupos.

De la refriega, resultaron muertos dos obreros del campo, cuatro heridos graves y leves otros varios.

En el mitin tomaban parte conocidos sindicalistas.

El Alcalde, en vista del cariz que tomaban los sucesos, conferenció, por teléfono, con el Gobernador, quien le envió más fuerzas al mando de un teniente coronel.

Un telegrama oficial participa lo ocurrido, y dice que hubo dos muertos y catorce heridos, entre los que figura el capitán de la Benemérita.

Para las familias de los guardias asesinos en Barcelona

Marcia.—El Ayuntamiento ha abierto una subscripción para las familias de los guardias civiles vilmente asesinados en Barcelona.

Madrid, 21 (5 30)

Manifestaciones del Subsecretario de Gobernación

El Subsecretario de Gobernación, señor Wais, nos ha manifestado a los periodistas que hoy volverá a conferenciar el nuevo Gobernador de Barcelona, señor Maestre, con el señor Fernández Prida, y después marchará para la Ciudad Condal.

«En Barcelona—nos dijo—reina tranquilidad. Claro que, como siempre, surgen bombas. Respecto a otros sucesos nada puedo asegurar, y si puedo decirles que hasta ahora está aquello tranquilo.»

Desconozco la entrevista del Gobernador de Madrid con el Director de la Compañía de Tranvías, y he de negarles que haya habido colisiones y disparos.»

Se congratuló de que la semana hubiese terminado sin incidentes en Madrid.

Madrid, 22 (1º00)

Manifestaciones de Fernández Prida

El Ministro de la Gobernación nos ha manifestado que en la semana entrante cree que se solucionará el «clock out» en Madrid, diciéndonos, además, que a ese fin encamina sus trabajos, y añadiéndonos que había conferenciado con el señor Maestre Laborde, quien ha marchado a Barcelona para posesionarse de aquel Gobierno civil.

«En Calatayud—terminó diciéndonos—reina tranquilidad, habiéndose resuelto la huelga de traperos; ahora la han declarado los panaderos, pero el abasto de la población está asegurado.»

De Zaragoza.—Los obreros del gas.—Los sucesos de Calatayud

Zaragoza.—Los obreros del gas han anunciado el paro si no se les satisfacen los jornales.

De Calatayud, las noticias oficiales actúan tranquilidad, siguiendo las precauciones.

Madrid, 22 (5 30)

El Ministro de la Gobernación y el «clock out»

El Ministro de la Gobernación, hablando con los periodistas, se lamentó de la situación provocada por el «clock out» en Madrid antes de los días señalados. La solución de este conflicto dijo no depende exclusivamente a su voluntad.

Informado ya de la situación adoptada por patronos y obreros hará desde hoy una actuación más intensa para hallar una solución satisfactoria.

El servicio de tranvías es casi normal.—Por colocar carteles subversivos

El servicio de tranvías, a pesar de la huelga, fué ayer, por ser día festivo, haciendo un tiempo magnífico, casi completo.

Llevó a las afueras millares de personas; muchos coches fueron sin vigilancia.

Esta mañana se reunieron los huelguistas en la Casa del Pueblo, donde el Presidente de los tranviarios les dió cuenta de las gestiones infructuosas, hasta ahora excitando les a su voluntad.

Por colocar carteles invitando a los huelguistas a seguir en su actitud y aconsejándoles energía fué detenido Emilio González Ibaera.

Manifestaciones del Subsecretario de Gobernación

El Subsecretario de Gobernación nos manifestó de madrugada, que el día de ayer había transcurrido tranquilamente.

El Ministro nos dijo que sigue ocupándose en el «clock out» y dirige sus gestiones para buscar una acción mediadora, esperando que hoy podrá concertar sus determinaciones sobre este punto, dando noticias que hoy no puede comunicar.

De Bilbao.—Conflicto resuelto

Bilbao.—Ayer se suscitó un conflicto entre los patronos y obreros panaderos, que fué hoy solucionado por haber sido firmadas las bases de arreglo.

La Bolsa

Madrid, 21 (1º00)

Cotización del sábado

Interior contado.	75 00
Interior fin de mes.	00 00
Amortizable 5 por 100	95 00
Amortizable 4 por 100	93 00
Banco de España.	523 00
Compañía Tabacalera.	300 00
Francos.	48 75
Libras.	19 72
Exterior.	85 00
Carpetas interior.	00 00
Marcos.	11 50
Liras.	00 00
Dólares.	5 17

Política